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疫情过后，到底该投资房地产还是投资股票

政策导向和改革方向从历史上来看，从长期角度来看是更容易获益的，未来投资股
票是不二的选择。

房产投资经历了十年的黄金期，它基本上没有离开政策导向和改革方向。十年前，
中国大力提倡基础建设，但这个基础建设以房地产为主，鼓励人们投资房产，鼓励
资金进入房产，当时房地产成了最重要的资金池，成了GDP贡献最大的产业链。整
个社会掀起了一波炒房热潮，在当时的环境和条件下，起到了抑制通货膨胀，解决
了就业压力，带动的GDP的增长，带动了与房地产相关的各条产业链。但随着日积
月累的炒作，房地产占用了社会最大的资金，使人们负债累累，使其他行业的资金
流动性匮乏。限制了科技的发展，限制了人们其他项目的消费，造成了社会资金流
动性的不足。政府意识到这个问题的严重性，出台了“房住不炒”的政策导向。各
部门分别出台了极多的限制房产炒作的政策，各地政府也相应的制定了限制房产规
则的，随着时间的推移，渐渐的影响了社会和人们对房地产投资的热情和依赖。目
前无论从银行贷款，信托投资等大资金的动向来看，对房地产的投资限制越来越多
。从各地方城市房产价格的增长来看，也是受到了抑制，有些城市甚至长期房产交
易为零。虽然国家不会出台打压房产投资的政策，因为这会造成以前投资于房产的
资金发生危机，但抑制房产资金的流入和投机行为的信念是不可动摇的。房产投资
在未来一定会成为流动性较差，投资获利较差的夕阳产业。

证券市场受到了国家政策的大力扶持，从法律法规上进行了重大的改革。顶层亲自
宣布科创板的开通，目前在进行创业板注册制的重大改革。政府鼓励长期资金积极
投入股市，甚至在改变传统的保险投资，银行理财。虽然这些资金的投入是一个缓
慢上升的过程，但资金流向的导向是肯定了的。现在的证券市场越来越受到了重视
，成为了社会的要素市场。目前各大证券交易所，甚至改变了很多年以前的交易规
则。例如跌幅限制，指数的更改，就是在改变市场，要让市场变得越来越有魅力。
如果熟知证券市场的人就知道很多的规则三五天出台一个，改革的力度空前巨大。
先知先觉的人都在逐渐的进入证券市场，最大的体现就在于“日光基”。只要你敢
发证券市场投资基金，就会被社会资金在当天买完，甚至需要摇号。各位，要知道
这些基金动辄都是上百亿的，随着基金的发行越来越多，社会各方面的资金会在证
券市场投入越来越多。作为我们这些小的资金，一定要敏锐的跟这些大资金流入的
动向，才能在未来获得良好的收益。

人们想获得财富的增长，一定要顺应政策，顺应大资金的导向。切忌在生活中抱残
守缺，后知后觉。目前感受不到这种收益，这是很正常的现象，就和当年的房地产
起步时期，很多人没有感受到一样。这种收益是在未来，而不是在现在。会炒股的
去进行股票买卖，不会炒股的人可以借助于基金投资，这是未来不二的选择。记住
我的这篇文章，你的未来会感恩于我。
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房市和股市哪个更具有投资价值

首先要判断自己属于那一类投资者，是偏好稳健的投资方式，还是偏好高风险的投
资方式。选择投资方向的往往是由自己的投资偏好决定的。

房市投资。房市是一个周期长的产品，而政策也在不断变化，楼市去杠杆，价格下
跌趋势，当前来看，投资房市并不是一个好选择。如果仍有人坚持投资房市，建议
关注那些有城市公共设施比如地铁等项目的城市，另外也需要考察当地是否有可持
续发展的产业。但从长远考虑，大家可能会发现投资房市，最终被套牢的是中产阶
级自身。

股市投资。现在股市跌破3000点。还能不能投，该如何投，散户炒股对大多数人
来讲是不推荐的。在股市投资上，可以尝试关注股票基金，股票基金不像股票一样
一直变化，以天为单位，也就是说一天只有一次变化，受买卖数量和赎回数量的变
化影响小。

两者比较起来，股市投资的流动性比投资房市好，但从整体大环境来看，投资实业
才是大趋势。

你认为2020年投资股市，还是投资房地产，为什么

我认为投资股市。

首先说房地产。一线城市不是你想投资就可以投资的。第一要有资质，这个大家都
知道。第二要有资金。一线城市地产价格都很高，不是一点资金能启动的。一线城
市的房价也很高了，投资收益也未必很好。二线及准一线等很有潜力的城市。比如
杭州，苏州，武汉，青岛，郑州等等一批城市。这些城市人口流入很多，城市的产
业布局发展前景都很不错。可是呢，一方面这样的城市在我们国家有一大批。另外
这些城市的房价也不低。从这两点来看，投资的成本很高收益却有限，效率不高。
再说说一线城市的周边。环京环沪环深地域太广了，价格今年也未必能有很大涨幅
。另外海南自贸区也许会是个机会。但是要看到，海南区域面积也很广阔。北纬十
八度以南区域是热带气候，适合北方人冬天居住，比如说三亚，宝亭，乐东等地。
目前这些地方房价也不低呢。北纬十八度北边区域属于亚热带气候，冬天也很阴冷
，好多买了房的都后悔了。海南的夏天呢，估计没有多少人能受得了，所以去海南
投资房产，还是要谨慎。出了这些区域，其他地方房价是过剩状态的。总之目前投
资房产，个人觉得不是很好的时机。

再说股市。目前股市中，好多优质股已经有了很大的涨幅。但是也要看到，有很多
优质股票价格还不高，有些甚至被低估。如果静下心来，好好研究研究，会发现有
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潜力的股票的。另外，股市已经低迷五年了，做保守估计，再过两三年就可能会走
出牛市来。还有，国家今年在股市上的改革很大，能看出来是前所未有的重视，跟
着国家走是没错的。好多发达国家的中产阶级的资产配置中，都会有股票的。可能
我们国家发展到一定程度也会如此的。

所以，从今年开始，我们老百姓应该关注股市的，看好优质股透支并长期持有，而
不要做断线投机，那样赚不到钱的。另外要用闲钱，一部分钱，不要用赌博的心态
去做就会成功的。

2020年投房市还是股市

投股市。房市由于政策原因，流动性并不好，加上还有虚高的价格，近一两年不会
有超额收益。股市整体处于低位，这一两年应该有超额收益。

如果你有100万，现在是投资楼市还是投资股市为什么

作为一个财经工作者，我认为应该毫不犹豫地选择投资楼市而不是投资股市。

原因很简单：楼市现在虽然价格已到高位，暴利时代已然结束，而且在当前严调控
政策的催逼下，房价还会有所回落，即便如此还是应该选择投资楼市，因为往后中
国楼市仍然是一项重要投资品，未来城镇化建设人口涌入还将有较大的购房需要，
房价还将继续上涨，人为行政调控的抑制不可能长久，也不可能持续，这一切是要
依据市场价值规律自发发挥作用的。

同时，楼市即便再跌，它会有一个“本”在那儿，最基本的东西是不会被亏掉的。
此时房价下跌还可等待彼时，在中国人口众多的今天，总会有“柳暗花明”的那一
天到来。

而中国股市大家知道，熊长牛短，而且有很多制度建设的缺失，股市不规范行为比
较突出，广大中小散户只能成为机构大户和其他恶意操纵市场者的“韭菜”。更为
严重的是，股市泡沫严重，市场不稳定因素较多，一旦暴跌就有可能血本无归，投
资全部打水漂。所以，一般投资者其实是不适应参与股市投资的。
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